

**INTRODUCCION
A LA
LECTURA
DE LA
BIBLIA**

Parroquias de la
Manga del Mar Menor



LIBROS PROFÉTICOS

NOCIONES GENERALES

TEMA 46

* Para entender el fenómeno del Profetismo debemos partir de la primacía indiscutible de lo religioso en el pueblo donde surge.

* Profeta es aquel que habla en lugar de otro, siendo este otro, en Israel. Yavhé.

* se ha dicho de todo a cerca de los profetas:

- aquel que adivina el futuro.
 - el defensor del mono- teísmo y la religión.
 - un analizador sociopo- lítico.
 - el defensor del pobre
 - el defensor de los cultos y religión tradicional.
 - un revolucionario de la religión.
 - luchador de la fidelidad a la Alianza.
 - una conciencia crítica de la sociedad.
 - el hombre de Dios y enviado suyo.
- * No es de extrañar la influencia y la fuerza del profetismo en Israel a lo largo

de más de 400 años y en todos los ámbitos de la vida comunitaria: religiosos, sociales y políticos.

* En sociedades sacralizadas, donde el hombre quiere vivir personal y socialmente vinculado a la divinidad, se agradece la presencia de personas supuestamente más cercanas a esa divinidad y se les escucha con ansiedad y respeto.

* El Profetismo no es exclusivo de Israel, también otros pueblos del Oriente antiguo los tuvieron.

* Antes de la institución del profetismo en Israel, de que se crearan las escuelas de profetas (y de que proliferaran los falsos profetas), ya existe esta figura desde el principio, aunque sean personas carismáticas que van "por libre". Es el "nabi" o los "nebiim" (los profetas que hablan en lugar de Otro). Así se llamó a Moisés, a Aarón, a María, hermana de Moisés.

* El "nabi" llegaría a ser la boca misma de Yavhé.

El retorno a la Biblia, que afortunadamente se está produciendo en la Iglesia, aparece con mayor relieve en el caso del acercamiento del hombre a los profetas y a sus obras.

Quizá haya influido en ello el descubrimiento de que el carisma profético no es sólo un Dios que Dios hizo antaño a los hombres, sino una realidad divina que está presente en todos los momentos de la historia del pueblo de Dios, tanto antes como después de Cristo.

En consecuencia, interesa conocer a los profetas para ver qué características manifiesta el profetismo, cuál es su sintomatología